



## Lettre ouverte aux candidat·es aux élections municipales

### PAS DE PROMESSES : DES ENGAGEMENTS !

Alors que les inégalités n'ont jamais été aussi criantes dans notre pays, que les classes populaires sont toujours plus en souffrance alors que les profits générés par le capital n'ont jamais été aussi indécentement élevés et que ceux-ci ne profitent qu'à une poignée de privilégiés, l'Union Départementale des Syndicats CGT du Nord, l'association de défense des consommateurs Indécosa-CGT, la Coordination Départemental CGT des Services Publics, l'Union Syndicale Départemental CGT de la Santé Action Sociale, toujours vigilantes au bien-être des citoyens aussi bien dans le monde du travail que dans la vie de tous les jours, regarderont avec une extrême attention les programmes des candidats aux élections municipales qui doivent se tenir les 15 et 22 mars prochain.

Les élections municipales doivent être l'occasion de mettre réellement en place des politiques au service des habitantes et habitants. Les programmes des candidats doivent aborder impérativement le LOGEMENT, les SERVICES PUBLICS, la SANTE et l'ACTION SOCIALE, le TRANSPORT et la DEMOCRATIE.

#### LE LOGEMENT

Les élections se suivent et se ressemblent. Sur les professions de foi des candidats, le grand absent est souvent le logement. On glisse vite fait une promesse de constructions, on parle vaguement d'encadrer les loyers... **et puis plus rien !**

**Plus rien**, alors que le logement reste le premier poste de dépenses contraintes des ménages (20 à 23 % du budget des foyers en 2025 et jusqu'à 35 % pour un tiers des locataires !).

**Plus rien**, alors que les loyers élevés, les charges locatives écrasantes et la spéculation immobilière dans un contexte d'inflation continue, renforcent les inégalités et la précarité.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent à :

- ✓ Garantir le droit au logement pour toutes et tous,
- ✓ Soutenir la construction et la rénovation de logements sociaux,
- ✓ Lutter contre la vacance immobilière et la spéculation foncière,
- ✓ Préserver la mixité sociale dans tous les quartiers avec des loyers toutes charges comprises n'excédant pas 20% des revenus,

#### LES SERVICES PUBLICS

Alors que plus que jamais, les populations ont besoin des services publics, ils sont constamment attaqués : coupes budgétaires, privatisations, réduction des moyens, externalisations. Les services publics doivent garantir la cohésion sociale et l'amélioration des conditions de vie.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent à :

- ✓ Refuser toute privatisation ou délégation abusive des services publics,
- ✓ Renforcer l'accès aux crèches, écoles, centres sociaux, bibliothèques, équipements sportifs,
- ✓ Assurer une tarification équitable des services municipaux, basée sur la solidarité

## LES AGENTS TERRITORIAUX

Les agents territoriaux font vivre les services publics au quotidien. Ils accueillent, écoutent et guident les usagers. Ils sont les garants du bon fonctionnement des services publics.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent à :

- ✓ Le respect des droits et des conditions de travail des agents,
- ✓ La lutte contre la précarité et les contractuels à répétition,
- ✓ Des moyens humains et matériels suffisants pour accomplir leurs missions,
- ✓ Une véritable reconnaissance du service public local.

## SANTE-ACTION SOCIALE

L'hôpital public est le pilier essentiel de notre système de santé et de la cohésion sociale de notre territoire. Depuis de nombreuses années, les hôpitaux font face à des difficultés croissantes par manque de moyens humains et financiers. Ces situations fragilisent l'accès aux soins et mettent en danger un principe fondamental : L'égalité de la santé entre tous les citoyens.

L'hôpital public, c'est un service public vital, garant de la solidarité, de la sécurité sanitaire et d'attractivité pour nos communes. Il a un rôle majeur et un impact direct sur la qualité de vie des habitants et sur l'avenir des territoires.

La solidarité est attaquée de toute part, mettant en danger les plus précaires.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent pour :

- ✓ Une politique de justice sociale, de protection des plus vulnérables et précaires, une sortie des logiques budgétaires pour une logique de réponse aux besoins de la population, des moyens humains et financiers à la hauteur des besoins du public

## LES TRANSPORTS

La mobilité est un droit. Elle conditionne l'accès à l'emploi, à la santé, à la culture.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent à :

- ✓ Des réseaux de transport public renforcés, fiables et accessible,
- ✓ Une transition écologique fondée sur l'investissement public,
- ✓ Des aménagements sûrs pour les piétons, cyclistes et personnes à mobilité réduite.
- ✓ La gratuité du stationnement

**Il est de notre devoir de rappeler que les services publics et à plus forte raison de proximité restent la seule richesse de ceux qui n'ont rien.**

## LA DÉMOCRATIE

Les habitants ne veulent pas être consultés qu'une fois tous les six ans. La démocratie se vit au quotidien. Les citoyennes et citoyens ont le droit de savoir et de participer.

La CGT du NORD exige que les futur·es élu·es s'engagent à :

- ✓ Une participation citoyenne permanente,
- ✓ Des conseils de quartier dotés de réels pouvoirs,
- ✓ La transparence totale sur les décisions budgétaires et les partenariats publics-privés.

## EN CONCLUSION

Nous invitons chaque candidat·e à rendre public son programme détaillé sur ces sujets essentiels.

La CGT du NORD se tient disponible pour débattre, rencontrer et confronter les propositions de chacun et chacune, dans un esprit de justice sociale, d'égalité et de défense de l'intérêt général.

**Pour le droit au logement, aux services publics, à la dignité et à la solidarité dans nos communes. Pas de Promesses : des Engagements !**